

DICEN DE...

COMPROMISO CON LOS EMPRESARIOS

La ministra de Comercio, Industria y Turismo, María Ximena Lombana, anunció apoyos financieros y técnicos para las empresas de Colombia, y reafirmó la necesidad de coordinar esfuerzos entre los sectores público y privado para consolidar la Reactivación Económica Segura. "Queremos reiterar nuestro compromiso de mantener el pie en el acelerador para lograr que nuestra economía crezca por encima de un 7%", afirmó la funcionaria, durante las sesiones de trabajo que sostuvo con el sector privado afiliado a la Andi, durante su congreso anual, que se realizó en formato mixto, virtual y presencial.

de manera efectiva en las cadenas de valor globales".

El investigador explicó que, pese a que el país cuenta con un alto potencial, hay que trabajar en distintos frentes, entre el sector público y privado, para lograr dicho objetivo.

En síntesis, según el informe de la Misión, las empresas locales deben diseñar planes de internacionalización, pero el éxito de estos dependerá de que las acciones de las autoridades creen un ambiente de negocios favorable, lo cual implica reducir la regulación que limita la competencia (ver Dicen de...).

Cambios

En las sesiones sobre transformación digital, innovación y educación, Hadi Partovi, director de Code.org, una organización dedicada a ampliar el acceso a las ciencias de la computación, hizo un llamado para que desde el sector empresarial se incentive a que los gobiernos actualicen el plan de estudios de los colegios e incluyan ciencias de la computación, ya que estas tienen muchas ventajas en todas las etapas de aprendizaje.

Incluso, estimó que los estudiantes que aprenden computación son hasta 8 veces más exitosos; tienen un mejor desempeño en exámenes de lectura, escritura, matemáticas y ciencias; un 17% más de probabilidad de entrar a una carrera universitaria; un mejor desempeño en la resolución de problemas; y mejores salarios una vez se gradúan ■

EN DEFINITIVA

Tras su encuentro anual los empresarios de Colombia reafirmaron su compromiso con impulsar la reactivación y recuperación económica, y se declararon listos para acometer transformaciones.

DECLARACIÓN DE RENTA

Fecha de vencimiento, según los últimos dos dígitos de la cédula de ciudadanía.

Agosto 17 de 2021

09 a 10

Agosto 18 de 2021

11 a 12

NOTAS ECONÓMICAS

30 %

menos en emisión de gases de efecto invernadero a 2030: meta de Postobón.

BALANCE

MÁS DE 5.800 ANTIOQUEÑOS EN MISIÓN TIC 2022

El Ministerio de las TIC informó que en el departamento hay 5.847 personas que fueron aceptadas este año para ser parte de Misión TIC 2022, estrategia que pretende aportar en el objetivo de formar 100.000 programadores en todo el país antes de que finalice el Gobierno de turno.

CRÉDITO

CUATRO BANCOS FINANCIARÁN EL NEGOCIO DEL AÑO

El Grupo Ecopetrol obtuvo aval de MinHacienda para contratar un crédito de hasta US\$4.000 millones para comprar la participación de 51,4% que esa cartera tiene en ISA. Banco Santander S.A., Citibank N.A., JPMorgan Chase Bank, N.A. y The Bank of Nova Scotia financiarán la operación.

RESULTADOS

UTILIDAD DE GRUPO SURA CRECIÓ 174% DE ENERO A JUNIO

Esto, luego de reportar \$672.373 millones en términos de ganancias durante el primer semestre; además, los ingresos en ese período se elevaron 14,6%, tras alcanzar \$11,7 billones. La mejor dinámica en primas emitidas e ingreso por comisiones, entre otros, explicaron ese comportamiento.

CONSUMIDOR NOTICIA

Precio de la gasolina en Medellín este mes: \$8.764

El valor corresponde al galón de este combustible, que para el promedio de ciudades principales está en \$8.526.

Por DIEGO VARGAS RIAÑO

El Ministerio de Minas y Energía publicó los precios de gasolina y diésel para agosto, que empezaron a regir desde este sábado.

Por quinto mes consecutivo la cartera definió mantener estables ambas tarifas y es así como el valor promedio del galón de gasolina en las 13 ciudades principales es de \$8.526, en tanto el de diésel está a \$8.388.

Ahora, en Medellín el precio promedio quedó establecido en \$8.764 para el caso de la gasolina y \$8.660 por el lado del diésel. En otras ciudades principales como Bogotá los valores correspondientes son \$8.826 y \$8.652; en Cali, \$8.849 y \$8.764; y en Barranquilla, \$8.611 y \$8.372.

A nivel netamente de gasolina, Villavicencio (\$8.926) y Cúcuta (\$7.081) tienen el mayor y el menor precio del galón, respectivamente.

Más allá de ello, con la decisión de mantener el precio promedio nacional, dijo MinMinas, se busca no trasladar a los consumidores nacionales la alta volatilidad que viene presentándose a nivel internacional de los refinados en la Costa del Golfo de los Estados Unidos, así como el comportamiento de los precios del crudo y de la TRM.

Igualmente, destacó que la estabilidad en las tarifas de los últimos cinco meses ha sido posible por el funcionamiento del Fondo de Estabilización de Precios de los Combustibles (Fepc), en tanto este "mitiga el impacto de las fluctuaciones de los precios de la gasolina corriente y de diésel en los mercados internacionales".

Proyectan déficit del Fepc

En este sentido, vale referenciar un informe publicado la semana anterior por Corficolombiana en el cual advierte que "el repunte de los precios internacionales de los combustibles ha puesto de manifiesto un aumento precipitado en el déficit del Fepc, dado el moderado incremento que ha tenido el precio interno".

Como bien lo describe MinMinas, el Fondo en cuestión busca cubrir la brecha que se da en ciertos períodos cuando los precios internacionales exceden el promedio de ingresos del productor local, o acumular recursos cuando esa tendencia es inversa, pero para Corficolombiana hoy es el primero de esos dos escenarios el que pesa con más fuerza.

TARIFAS

ASÍ QUEDAN EN LAS PRINCIPALES CIUDADES



Precios de combustibles

Cifras en \$ por galón. Vigentes desde el 14 de agosto

	Gasolina	ACPM
Villavicencio	8.926	8.752
Cali	8.849	8.764
Bogotá	8.826	8.652
Montería	8.823	8.591
Manizales	8.812	8.702
Pereira	8.796	8.712
Ibagué	8.767	8.641
Medellín	8.764	8.660
Barranquilla	8.611	8.372
Bucaramanga	8.604	8.432
Cartagena	8.573	8.341
Pasto	7.403	7.797
Cúcuta	7.081	6.628
Promedio	8.526	8.388

Fuente: Minminas. Infografía: EL COLOMBIANO © 2021. DC (N4)

\$7,6

billones, el déficit del Fepc este año que calcula Corficolombiana.

"Nuestros cálculos sugieren que este año el Fepc volvería a marcar un desbalance que bordearía los 7,6 billones de pesos (0,7% del PIB), lo que es consistente con un incremento de 62% del petróleo Brent hasta los 70 dólares por barril (dpb) en promedio para 2021", reseñó José Luis Mojica, analista de investigaciones de la firma.

Según él, "el repunte de los precios del crudo ha derivado en un incremento súbito de las cotizaciones de los combustibles". Así, mientras que el costo internacional de la gasolina en pesos colombia-

nos ha aumentado un 78% anual en promedio durante 2021, "el precio interno apenas ha subido un 2,1%".

Para 2022, adhirió Mojica, se prevé "un menor déficit (5,7 billones de pesos) por una desaceleración en el crecimiento de los precios internacionales del crudo y un Brent promediando los 74 dpb. Además, las tarifas internas de los combustibles deberían comenzar un proceso gradual de convergencia acorde con la tendencia de las referencias internacionales".

Por ello, aunque el Fepc respalda la estabilidad a nivel interno, Corficolombiana llamó a que el Gobierno tenga en cuenta la discusión "sobre la formación del precio de los combustibles por parte del MinMinas", en la medida en que si se aumenta el déficit del Fepc, finalmente se presionará el déficit del Gobierno Nacional Central ■